



Turismo y comercio se cuadran en los 25 años de los Mil Tambores

Bajo el lema "Para la alegre memoria", icónico carnaval porteño contará con la participación de más de 110 organizaciones y 8 mil personas. Serán dos días de fiesta: 5 y 6 de octubre. Gremios se muestran entusiasmados.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.d

Con el compromiso de llevar, una vez más, las más impresionantes expresiones artísticas hasta las calles de Valparaíso, el Carnaval Mil Tambores ya alista su cumpleaños N°25, "versión de plata" que se llevará a cabo los días 5 y 6 de octubre, es decir, el próximo fin de semana.

Bajo el lema "Para la alegre memoria", sus organizadores prometen entregar "color y alegría" a través de la participación de más de 110 organizaciones y ocho mil artistas populares, principalmente bailarines y músicos provenientes de Arica a Punta Arenas.

En ese contexto, cabe señalar que el evento, realizado de manera autogestionada por el Centro Cultural Playa Ancha y la Corporación Mil Tambores, se ha encargado de articular junto a la municipalidad porteña, el ministerio de las Culturas y la Delegación Presidencial todas las acciones necesarias para que esta celebración se desarrolle de la manera más segura posible. "Es una convocatoria al uso del espacio público para el arte y la cultura", adelantó Karrem Jorquera, presidenta del Centro Cultural de Playa Ancha, uno de los entes organizadores.

"El Carnaval Mil Tambores en esta versión cumple 25 años. El carnaval es un acto de imaginación que convoca a la creación de la alegre memoria en esta versión y queremos convocar a toda la comunidad a ser parte de esta versión en sus distintos espacios", señaló Jorquera a modo de invitación.

En ese mismo sentido, y a propósito de la seguridad,



RECONOCIDO CARNAVAL, QUE SURGIÓ COMO UNA DEMANDA CIUDADANA, NACIÓ EN EL AÑO 1999.

Reconocido carnaval, que surgió como una demanda ciudadana, nació en el año 1999. punto que siempre preocupa para estas fechas, "llamamos a toda la comunidad a que los días del carnaval sea un territorio de paz y de alegría; no queremos violencia".

GREMIOS DETRÁS

Asegurando que Mil Tambores "le hace bien a la ciudad" y que la actividad viene a dar inicio "a la primavera", una serie de locatarios se "cuadraron" detrás de los organizadores con el objetivo de mostrar su apoyo. Esto porque el Carnaval, según revelaron, trae beneficios al comercio local, como también a la oferta turística.

"Hacemos un llamado a ponerse detrás de Mil Tambores como lo estamos haciendo los gremios; estos 25 años y, por lo menos yo en estos últimos 17, sé que Mil Tambores trae más gente que el 18 de septiembre, por ejemplo. En



ORGANIZADORES SE REUNIERON ESTE JUEVES EN EL PCDV.

estos momentos, a propósito del carnaval, estadísticamente, hasta esta fecha, vamos en 55% de ocupación y todos los años llegamos a un 95-100% de ocupación, en lo que es hostales establecidos (...). La cantidad de gente que viene lo tenemos que tomar con seriedad", comentó Jairo Álvarez, representante de la Asociación de Hosta-

les de Valparaíso y dueño del hostel Casa Club de Playa Ancha.

Por otro lado, para Pablo Rojas, dueño del Café de Las Flores y presidente de la Asociación Gremial Emporio del Pacífico—calle Condell, O'Higgins y Bellavista—, esta instancia servirá como una "apuesta".

"Aproximadamente son ocho mil personas las

que vienen como mínimo y si a eso sumamos que vienen con familia, son cerca de 20 mil personas que van a estar paseando, por ejemplo, por nuestro sector, por lo tanto, es un incentivo fundamental", colocó en valor Rojas.

Asimismo, el apoyo también llegó desde la Cámara de Comercio y Turismo de Valparaíso. "Será 25 veces mejor que el primero", destacó la directora de la Cámara, Ingrid Marín.

"Estamos apoyando esta actividad porque creemos que es una actividad artística y cultural que convoca a mucha gente de diferentes lugares y nacionalidades y activa y potencia la ciudad, sobre todo el turismo, la ocupación hotelera y la gastronomía", señaló.

"Normalmente los jóvenes cuando están motivados con una actividad cultural se comportan bas-

8

mil artistas populares participarán del Pasa-calle Central de avenida Altamirano, el que comenzará a las 10 horas.

tante bien; no vamos a negar que puede haber uno que otro hecho negativo, como lo hubo en Fiestas Patrias, en las diferentes actividades que hay en las diferentes ciudades de Chile y no solo en Chile, sino que es internacional el mal comportamiento ocasional, pero eso no significa que veamos la actividad como un foco de atractivo para delincuentes", agregó Marín.

PROGRAMACIÓN

En lo que respecta a la programación, el sábado 5 de octubre se realizarán pasacalles barriales en distintos cerros de la ciudad: Polanco, Merced, O'Higgins, Placeres, Playa Ancha y en Laguna Verde. Esto con el objetivo de que las fiestas barriales organizadas por los mismos vecinos coincidan con el carnaval "para fortalecer los vínculos sociales y demostrar que la seguridad está en ocupar los espacios públicos".

Por otro lado, el domingo 6 regresará a la avenida Altamirano el mítico Pasacalle Central, actividad que comenzará a las 10 de la mañana.

Además, vale destacar que la festividad contará con la presencia de delegaciones internacionales como Batiquenye y Olo-dum de Brasil y filiales de fraternidades de Bolivia, Argentina y Colombia hecho que destaca el alcance internacional que ha logrado adquirir esta actividad. 🌟